



Mi Universidad

Mapa Conceptual

Oswaldo Daniel Santiz Hernández

Generalidades de la Bioética

Primer Parcial

Bioética y Normatividad

Dra. Stephanie Montserrat Bravo Bonifaz

Licenciatura en Medicina Humana

Tercer Semestre Grupo A

Comitán de Domínguez, Chiapas 7 de marzo del 2025

INTRODUCCIÓN

En este mapa conceptual hablaremos un poco sobre las generalidades de la Bioética que tiene como fin que el estudiante de medicina pueda distinguir entre las distintas definiciones asociadas a esta misma ciencia, el profesional de la salud en su ámbito hospitalario debe buscar la manera de como poder relacionarse con sus pacientes sin causar disgusto, o incomodidad a sus pacientes, es importante mencionar que la Bioética es un campo interdisciplinario que se enfoca en la exploración y análisis de los aspectos éticos y morales relacionados con la vida, la salud y la medicina que es lo que abordaremos en este mapa conceptual. La Bioética se ocupa de examinar las implicaciones morales y éticas de las decisiones y acciones que se toman en el ámbito de la salud y la medicina, esto incluye la consideración de cuestiones como la autonomía del paciente, la confidencialidad, la justicia y la equidad en el acceso a los servicios de salud, la experimentación con seres humanos que en este caso estaríamos hablando que son pacientes dentro de un ámbito hospitalario, como también la eutanasia, entre otros.

Así mismo cabe destacar que la Bioética sigue siendo un campo que requiere la colaboración y diálogo entre profesionales de la salud y así mismo al igual de diversas disciplinas que al igual se encargan de restaurar la salud de todos los ciudadanos, esto se debe a que las cuestiones éticas y morales que se presentan en el ámbito de la salud y la medicina son demasiadas complejas por lo que requiere de mucha comprensión, responsabilidad y sobre todo afecto por parte del personal de la salud hacia todos sus pacientes tratando que se pueda brindar un servicio de salud de calidad, eficiente y sobre todo accesible, requieren una consideración cuidadosa y matizada desde los diferentes tipos de vista y perspectivas.

Durante la práctica médica la Bioética es aplicada en una variedad de contextos que como fin tiene el restauramiento de la salud de todos los ciudadanos, desde la toma de decisiones clínicas hasta la formulación de políticas y leyes que afectan a la salud y la medicina. Es muy importante mencionar que la relación Médico-Paciente es una de muchas comunicaciones que necesitan de la Bioética para que pueda generarse como tal la acción, tener un diálogo bueno, equitativo y sobre todo para beneficio de los demás, al hablar de esto nos adentramos un poco más en el ámbito hospitalario que es donde se rigen estos tipos de diálogos en las que el profesional de salud debe de respetar y cumplir al pie de la

letra para fines de uso colectivo y ayudar a no dañar su imagen y realizar un buen trabajo laboral.

Generalidades de la Bioética

¿Qué son las leyes?

Son normas jurídicas que establecen las reglas de convivencia en una sociedad. Son dictadas por la autoridad y deben ser acatadas por los ciudadanos.

¿Qué son los valores?

Son principios que orientan la conducta y las actitudes de las personas.

Principios Éticos

- Justicia
- Honestidad
- Lealtad
- Tolerancia
- Perseverancia
- Gratitud

El término de “bioética” implica dos conceptos: la vida (bios) y la moral (ethos).

Objetivo

Es el estudio de la moralidad de la conducta humana en el campo de las ciencias de la vida.

Puntos Fundamentales

Ciencias de la vida y la salud

Índole interdisciplinaria

Variedad de metodologías éticas

Bioética Fundamental

Que estudia los principios fundamentales que rigen el estudio y la investigación

Bioética Aplicada

Analiza los problemas relacionados directamente con el origen y el término de la vida humana, y los aspectos médico-sociales

¿Qué son las Normas?

La norma es una regla o pauta específica que funciona como expectativa sobre el comportamiento esperado de una persona en determinadas situaciones

CONCLUSIÓN

Como conclusión determino que es muy importante que el profesional de la salud este informado sobre la aplicación de la Bioética en su practica clínica, también pues dentro del ámbito hospitalario que le serviría casi la mayor parte del tiempo para poder ejercer un buen trabajo y brindar un buen servicio de salud, eficaz y accesible para todos. Como ya lo hemos explicado durante este mapa conceptual las diversas conceptualizaciones que rigen a la Bioética y como tal también hablamos sobre los valores que cada ser humano debe tener y también hablamos sobre los derechos que tiene cada ser humano para el cuidado de su salud, como también el acceso a los servicios y algo muy importante que es como lo tratan y la facilidad para poder dialogar. Como también hablamos un poquito sobre la importancia de lo que ya esta establecido por la ley, que fundamentalmente es algo que debe acatarse al pie de la letra por que de no ser así consecuentemente tendria problemas legales, por eso es que a traves de este trabajo destaco la importancia de la Bioética en el ambito Hospitalario.

La bioética como ya lo habiamos mencionado antes , es un campo que requiere de cierto seguimiento para poder enfocarse un poco más a la exploración de todos los recursos en el ámbito hospitalario. Considero que al estar dentro de una estancia hospitalaria a mi punto de vista se ejerce demasiado la Bioética y por que, pues a traves de esto conseguimos que los pacientes no tengan ninguna inconformidad respecto a la manera en que los médicos tratan a sus pacientes que pues algo fundamental y sera el pan de cada día durante la práctica clínico eso sin mencionar que habra cuestiones en el que existirá algún impedimento para poder comunicarse de una manera adecuada, es por eso que la Bioética y la Ética que es punto fundamental a través de todo esto por que de aca surge las raíces que rigen la Bioética, el punto esta en que en la aplicación de esta ciencia el personal de salud se evita ciertos problemas ya que como recordaremos la función de los servicios es brindar una atención médica justa y equitativa para todos, con el fin de que a ningun paciente se le niegue los servicios de atención médica ya que como sabemos pues el derecho de cada paciente también se encuentra su salud y pues si se supone que a nosotros como estudiantes de la carrera de medicina deberiamos de cambiar mucho la perspectiva y empezar a pensar más sobre el bienestar de las personas sin importar ningun rasgo ya sea físico o emocional por que todos nos merecemos respeto. Muchas Gracias

REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS

- Antología UDS Bioética y Normatividad
- Ferro, M., Molina Rodríguez, L., & Rodríguez, W. A. (2009). La bioética y sus principios. *Acta odontológica venezolana*, 47(2), 481-487.
- Padovani Cantón, A. M., & Clemente Rodríguez, M. E. (2010). ¿Qué es la Bioética?. *Revista de Ciencias Médicas de Pinar del Río*, 14(1), 370-374.